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冀中能源股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2020-002 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

华创固收 张晶晶  长江养老 彭丹  国信资管 韩光明 

太谷农商行  张倩 李金芳  平安银行 毛俊喆  华夏基金  

杜尧  易方达基金 周湛满  合众资产管理 徐宏霞  华泰资

产 沈莜芳  人保资管 王小虎  诺安基金 简牮  中金公司 

张鹏 国海富兰克林基金 邓钟锋  安信基金 林幼妙  中泰自

营 蔡亚东  东方基金 高丛珊  人保养老 李哲 夏冰心 仝存

钰 广大理财 甘定航  华宝基金 章言文  兴业基金 罗林金  

中信建投资管 周子溪  中邮基金 邢儒风 焦洁等 219 位投资

者 

时间 2020年 11月 25日 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

总会计师兼董秘  郑温雅    

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

Q：十三五和十四五规划，对煤炭行业的要求有所降低，

对冀中地区的煤炭生产规模也有所控制，这方面政策对公司的

业务经营影响如何？ 

A：不管是十三五规划，还是十四五规划，煤炭去产能到

今年年底就完成了。对于股份公司来说，我们该去的都去了，

该关闭的矿井已经关闭，该核减产能的也已经核减完成，所以

十四五的时候对于股份公司没有任何的影响。十四五期间，从



目前的产能来说还会再有所增加。一个是青龙煤业在 2022 年

底建成以后，能够增加 90 万吨的产能，还有一个邢台矿西井

60 万吨，目前处于在建过程中，基本上在正常的情况下，明

年年底投产，将会新增 60 万吨产能。内蒙鄂尔多斯目前处置

由于政策的影响暂停，恢复后还会去拿资源。 

Q：国企改革、三年行动方案，这一系列政策对公司的发

展有哪些方面具体的影响？ 

A：公司在对外的披露信息里边有提到部分内容，但实质

对于公司而言还没有进行一个具体的安排。因为集团的部署首

先要汇报至省委省政府，然后才能够跟下面子分公司进行协调

安排。即使冀中集团有这种安排，那么作为我们上市公司来说，

有上市公司的规则，如果集团让公司来整合相关资源，比方说

煤炭资源，这也仅仅是履行此前整体上市时候的一个承诺，所

以才计划往上市公司去装这些资产。 

从 2009 年重大资产重组以来，公司每年都要摸查摸排一

遍，是否有达到上市条件的标的，有的话，公司会去做尽调。

可以很负责任的说，能够往上市公司装的资产肯定是优质资

产，否则的话也装不到上市公司。这两年，公司陆续把一些亏

损的企业，从上市公司退到了原来的集团公司。前几年因为煤

炭市场不好，为了确保上市公司的盈利能力，劣质资产已经调

出上市公司。  

Q：公司未来产能扩张计划是怎样的？ 

A：公司收购的青龙煤业，有 90万吨的产能，邢台矿西井

有 60 万吨的产能。那 90 万吨的产能要到 2022 年底才能够投

产，邢台矿西井正常情况下应该是在明年年底投产。青龙煤业

和邢台矿西井投产后会增加收入，差不多近 10亿。 

Q：上市公司跟集团之间互相担保的大概是什么样的情

况？ 

A：股份公司没有给集团担保 

Q：公司今年前三季度盈利情况非常好，录得净利润 10多

亿，今年分红有什么计划吗？还是说这部分资金未来会用于煤

炭矿井的一些建设，或者说一些煤炭资源的收购？ 

A：累计形成的利润，包括今年的利润，现在还没有提到

日程上来，如何分红还没有商量。有了计划后，必须要经董事



会和股东大会批准以后才能够实施。  

Q：近期的煤炭价格很不错，集团在内蒙、山西有很多的

煤炭资源，未来有没有可能将这一部分的煤炭资源纳入到上市

公司内？  

A：集团公司的煤炭资源在内蒙也好，山西也好，还有很

多，如果它能够达到上市条件，会收购，但如果达不到，我们

不会收。 

Q：公司之前提到收购华药股份和金牛化工待支付的 17.74

亿，具体什么时候会支付？ 

A：已经于 10 月 19 号支付了，不支付股权变更手续无法

办理，目前已经完成了股权变更手续。 

Q：应收账款有一些坏账，累计计提坏账准备有 9 点多个

亿，主要是对渤钢系的债务人所欠款项的一个计提，公司在应

对应收账款坏账风险方面，有采取哪些措施？  

A：渤钢是一个国企，渤钢的子公司天津铁厂跟公司合作

成立了一个公司，金牛天铁煤焦化有限公司，这家企业还不错，

一年现在大概 3个多亿的利润。所以发生了渤钢的事情，有些

始料未及，所以导致这块资金形成了损失。 

公司现在每年对各单位的应收账款进行考核，以前年度的

应收账款三年以上的都设立专项清收小组，专项考核，如果收

回来一户，就拿出 15%奖励相关人员，奖励额度是按清收回来

冲减的坏账来算，所以今年的货款回收还是很不错。同时对应

收账款的这些单位进行评级，如果感觉有风险，那要赶紧起诉，

申请财产保全。   

Q：公司的资产受限情况怎么样？ 

A：公司几乎没有受限资产，受限资产只有在建行的贷款

有三块土地，大概价值 2000 多万，其他没有受限资产。 

Q：最近债券市场波动大，公司后面两期债券到期偿还的

资金准备怎么安排？ 

A：债券波动大可能也跟近期的债券市场有一些关系，公

司明年到期的债券金额并不是很大，一个是在 3 月 23 日，有

14.9 个亿的债要到期，资金公司目前已经在准备，资金来源

包括自有资金、银行贷款和市场融资。公司有 50 亿的超短融

额度，后续会根据市场情况择机发行；还可以通过发行公司债



的方式融资。 

Q：银行对公司的授信是整个集团都可以使用的，还是单

纯对股份公司的？ 

A：银行的授信是对冀中集团统一授信，例如中国银行给

冀中集团授信 200个亿的额度，然后中国银行会根据这 200个

亿额度去划分，其中给到冀中集团多少，冀中股份多少，峰峰

集团多少，邯郸集团多少，再进行分割，分割以后各子公司按

自己的额度去申请贷款。属于总体授信，然后再分割的方式。  

Q：整个授信的总量情况是怎么样？还剩多少是可以用

的？  

A：截至 9月 30日，银行给股份公司的授信总量是 244.71

亿元，已经用了 104.82 亿元。 

Q：公司剩余的这些授信，提款会有什么限制条件吗？ 

A：银行会给两个额度。比如兴业银行给公司授信 50亿，

有 23个亿敞口，这 23个亿可以做流贷，可以开承兑汇票，可

以做信用证，剩下的 27 亿可以买公司发行的公司债、中票或

其他类这种融资等。 

Q：银行授信方的变化情况是怎么样的？  

A：授信额度目前没有任何银行减少。兴业银行刚批了 50

亿的授信，敞口是 23 亿；民生银行也刚增加了两亿的授信；

浦发银行预计会新增 6亿授信，已上报。 

Q：公司在银行的贷款是抵质押还是说信用贷款？ 

A：都是纯信用的。只有 2400万的建行贷款是以土地质押

的，其他的都是信用贷款没有质押。  

Q：目前银行贷款有抽贷和断贷的行为吗？ 

A：没有。截至目前，公司的银行贷款都很正常，没有一

家银行抽贷。 

清单（如有） 无 

日期 2020年 11月 26日 

 

 

 


